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登米市教育委員会９月定例会議 会議録 

会議の名称 令和３年第 11回登米市教育委員会９月定例会議 

開催日時 

 

 

令和３年９月２９日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ３時２３分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者 １名 

事務局職員氏名 

教育部長 平山 法之 

教育部次長 小林 和仁 

教育部次長兼学校教育管理監 二階堂 順一郎 

教育総務課長 新田 公和 

学校教育課長 菅原 正博 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長兼東京オリンピッ

ク・パラリンピック推進室長 
山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 佐藤 智哉 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給

食センター所長 
山崎 和弘 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴

覚センター所長 
髙橋 正博 

生涯学習センター・石ノ森章太郎

ふるさと記念館所長 
蛇好 芳則 

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 19号 一般事務報告について 

報告第 20号 
専決処分の報告について（令和３年度登米市一般会計補正予算

（第６号）に対する意見聴取について 

報告第 21号 
専決処分の報告について（令和２年度登米市一般会計歳入歳出決

算に対する意見聴取について） 

議案第 35号 登米市立幼稚園規則の一部を改正する規則について 

議案第 36号 津山地域学校再編実施計画の策定について 

  

会議結果 報告第 19号 報告 

報告第 20号 報告 

報告第 21号 報告 

議案第 35号 決定 

議案第 36号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

佐藤教育支援

センター所長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

佐藤教育支援

センター所長 

 

畠山委員 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、令和３年第 11 回登米市教育委員会９月定例会議を開

会します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

 

前回までの会議録の承認については、事前配布により、内容を確認

していただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思い

ます。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、４番 佐竹委員、５番 須藤委員にお

願いします。 

 

 

日程第１、報告第 19号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和３年８月２０日から９月２８日までの

会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料１及び

資料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

登米市教育フォーラム（リモート開催）の参加人数と成果について

説明願います。 

 

 教育フォーラム終了後にアンケートを行って参加人数等を把握して

いますが、全ての学校が参加しており、教員は約５００人中、約２５

０人のアンケートが集まっております。アンケートの回答では、講演

内容について、大変良かった、良かったが、８割程度となっておりま

す。今後については、より多く参加できるよう時間等の工夫を行って

いきたいと考えております。 

 

 当日の資料は、教員に配布したのでしょうか。 

 

 資料については、ホームページよりダウンロードできる環境となっ

ており、各学校にお知らせを行っております。 

 

 講演内容がすばらしく、先生方は実務で忙しいので、これからの将

来の見通しを持つ上で大変良い資料であったと思います。私も資料を

ダウンロードしております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

平山教育部長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

平山教育部長 

 

 

大久保委員 

 

平山教育部長 

 

 

 

大久保委員 

 

平山教育部長 

 

畠山委員 

 

 

 

大久保委員 

 

 

二階堂次長兼

学校教育管理

監 

 

佐竹委員 

 

 

 

二階堂次長兼

学校教育管理

監 

 

 

佐竹委員 

 

 

二階堂次長兼

学校教育管理

監 

 

 

 

 今回、議会の傍聴を行い、要望書や請願書の中に「登米市歴史資料

館条例」改正についての要望がありました。今回の要望書（施設の名

称変更）の主体はどこなのでしょうか。 

 

 要望者は観光物産協会、謡曲会、観光ガイド協会、文化財保護委員、

元町長、元教育長です。 

 

 教育資料館の名称では、施設の内容が分かりづらい状況であると思

われての要望と思われますが、今後条例改正等の時期はいつ頃なので

しょうか。 

 

 現在、要望内容を検討中であり、対応する場合は、早い時期の議会

において手続きを行いたいと考えております。 

 

 今回、要望の施設は何カ所になりますか。 

 

 登米市歴史資料館条例には、５施設が記載されております、今回の

要望書では、教育資料館、警察資料館、伝統芸能伝承館の３施設の名

称変更が要望されています。 

 

 現在の名称となった経過から精査が必要と思われます。 

 

 経過から調査検討を行っております。 

 

 登米市歴史資料館条例には登米町の５施設のみ記載されているが、

登米市内の施設で記載可能な施設があるのであれば検討しても良いと

考えます。 

 

 上沼小学校ＰＴＡ会長が来庁しておりますが、どのような内容だっ

たのでしょうか。 

 

 上沼小学校の現状報告と今後についてもＰＴＡと教育委員会が連携

していくことの確認が行われました。 

 

 

 教職員の中で精神疾患により病休している方は、もともと疾患を持

っていたのか、それとも教職員になってから発症したのか。発症した

教職員に対してどのような対応がとられているのか。 

 

 登米市内の教職員については、初めて鬱との診断を受け療養中とな

っております。学校として教職員に対し、専門医療機関の受診指導、

場合よっては同行受診を行い、短期的な状況把握に努めるよう指示し

ております。 

 

 新型コロナ感染症による子どもたちの心の影響は具体的にどのよう

なものが考えられますか。 

 

 一概に新型コロナウイルス感染症の影響とは言い切れませんが、保

護者を含め児童生徒に不安を抱えた状況が見受けられます。学校とし

て不安の解消のため寄り添ったケアを行っている状況です。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

二階堂次長兼

学校教育管理

監 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

平山教育部長 

 

各課長等 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

 

菅原学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 他の地区では新型コロナウイルス感染症への感染が心配のため登校

をさせない保護者がいるそうですが、登米市はどのような状況でしょ

うか。 

 

 ２学期が始まる時点で調査を行いました。３０数名の児童生徒が保

護者の判断により登校を行わない状況でした。学校としては、休んだ

児童生徒は出席停止扱いとなりますが、休んだことによる学習の遅れ

が起きないようフォローしております。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 16号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 20号「専決処分の報告について（令和３年度登米

市一般会計補正予算（第６号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

スクールサポートスタッフは何名予定しておりますか。 

 

小学校２２校に２５名、中学校１０校に１２名の合計３７名を予定

しています。学校の規模により２名配置する学校があります。 

 

木柱の撤去について、白石市での事故から補正予算を計上するまで

の経緯について説明願います。 

 

４月２７日に白石市の小学校で事故があったことに伴い、市内学校

施設の緊急点検を実施し５月１０日までに完了しております。木柱は

６３本設置されており、その中で早急な対応が必要な木柱については

５月中に撤去を実施いたしました。直ちに撤去・交換は必要ではない

が対応が必要なものについて、今回補正予算に計上しております。 

不要な木柱は撤去を行い、防球ネットの支柱については交換を実施

いたします。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 20号「専決処分の報告について

（令和３年度登米市一般会計補正予算（第６号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

各課長等 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

菅原学校教育

課長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

山形生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

山形生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

日程第３、報告第 21号「専決処分の報告について（令和２年度登米

市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。 

 

ここで、午後２時４５分まで１０分間休憩することとします。 

 

再開いたします。 

ご質問はありませんか。 

 

教育振興一般管理費について、予算額 503,960,000円に対し決算額

が 179,993,717 円、明許繰越額 31,120,000 円と記載されているが、

令和２年度中に完了することが出来なかったのか。 

 

ＩＣＴ環境整備事業において、校内ネットワーク環境整備工事や情

報機器（タブレット）購入が、ＧＩＧＡスクール構想による全国的な

需要の高まりにより年度内の工事完了、購入が出来ませんでした。令

和３年５月末までに全ての工事、タブレット等の購入は完了しており

ます。 

 

令和３年度で完了したとの説明ですが、決算額等の記載について

は、問題ないのでしょうか。 

 

令和３年度で完了しておりますが、令和２年度の予算を明許繰越し

ており繰越額については令和３年度決算で報告となります。 

 

社会教育事業の実施状況の児童・生徒に関連する事業に記載されて

いるジュニアリーダーの事業回数・人数についてですが、石越教育事

務所では実施回数が０回、津山教育事務所では回数１回、人数１０人

となっております。この事業の状況について説明願います。 

 

石越教育事務所では４名、津山教育事務所では１５名ジュニアリー

ダーが登録されております。新型コロナウイルス感染症の影響で事業

回数は少なくなっております。 

 

 

 

高齢者福祉施設管理運営費から林業振興費まで幅広く教育委員会

で所管している施設があることが分かりました。前から思っておりま

したが、教育委員会で管理する施設について整理する必要があると思

います。 

 

補助事業で施設を作っているため区分がその補助事業に合わせた

区分となっております。しかし、現在の利用状況は公民館と同様の利

用となっていますので、今後、条例等の改正についても検討して可能

な範囲で整理していきたいと思います。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

日野文化財文

化振興室長 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

木村西部・北

部学校給食セ

ンター所長 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

山形生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

活き生き学校支援費の訪問指導実績ですが、小学校の対象件数が２

２件で訪問回数が２２回、中学校は対象件数が１０件で訪問回数が２

９回となっています。小学校の訪問が１回で中学校との違いについて

説明願います。 

 

１回だけで解決することは難しく、継続的に訪問を予定していた

が、当日都合が悪くなった等の連絡があったとのことです。中学生は

話が出来るようになり回数を重ねることが出来た結果です。 

 

文化振興費について、芸術文化に触れる機会は少ないので青少年劇

場小公演や巡回小劇場はプロの演奏を鑑賞することが出来る素晴ら

しい事業と思います。しかし、１年間で３校は少ないのではないでし

ょうか。この事業の他に芸術文化事業はあるのでしょうか。 

 

令和元年度に１０校で開催し全ての学校が一巡したことから、令和

２年度から３校での開催となりました。理由としては、青少年劇場小

公演、巡回小劇場が全ての学校で実施したことと各学校による授業時

間の確保が難しいとの意見もあり縮小しております。 

宮城県等で開催する芸術文化事業についても各校にお知らせを行

っております。 

 

給食センターの一般管理費について、給食食材の放射能検査実施状

況が記載されていますが、南部学校給食センターのみ実施しているの

でしょうか。 

 

南部学校給食センターに放射能測定機械が設置されているため測

定場所として記載しております。 

放射能測定検査としては西部学校給食センターが毎月、北部学校給

食センターと南部学校給食センターは２カ月に１回、東部東和学校給

食センターと東部津山学校給食センターは３カ月に１回実施してお

ります。 

 

総合型地域スポーツ振興費について、育成事業補助金は会員数や事

業回数に違いがありますが全てのスポーツクラブに同額なのでしょ

うか。 

 

総合型地域スポーツクラブ育成事業補助金については、同額を交付

しております。事業回数については、新型コロナウイルス感染症の影

響により少なくなっております。 

 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 21号「専決処分の報告について

（令和２年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取につい

て）」は、以上といたします。 

 

 

議事に入ります。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

菅原学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

平山教育部長 

 

 

小野寺教育長 

 

日程第４、議案第35号「登米市立幼稚園規則の一部を改正する規

則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 35号「登米市立幼稚園規則の一

部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第 35号「登米市立幼稚

園規則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定するこ

ととします。 

 

日程第５、議案第 36 号「津山地域学校再編実施計画の策定につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

教育委員会と津山地域学校再編準備委員会が合意し再編が行われ

ることは大変良いことです。これからの、開校に向けた予算について

説明願います。 

 

工事関係ですが、令和２年度に劣化診断調査を行っております。 

今年度の１２月を目標に柳津小学校の改修に係る実施設計のため

の予算を１２月補正で計上したいと思っております。統合校の準備に

関する経費については令和４年度に計上していくこととなり、現在、

米山東小学校や佐沼小学校の統合実績を参考に予算の準備を行って

おります。 

 

出来るだけ、子ども達にとって良い教育環境に向けた改修が出来る

ように進めていただきたいと思います。 

 

いろいろな意見を頂いておりますので、子ども達が良い環境で勉強

できるように努力していきたいと考えております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新田教育総務

課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 36号「津山地域学校再編実施計

画の策定について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第 36号「津山地域学校

再編実施計画の策定について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 

 

以上で議事は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和３年１０月２７日（水）の午後１時３０分開催でお願

いしたいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

  

令和３年１０月２７日（水）の午後１時３０分から行うことにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和３年１０

月２７日（水）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

教育委員会会議の進行について要望があります。 

これまで、議案となる重要案件の事前協議についても、その他の中

で協議を行ってまいりました。先月では「津山地域学校再編実施計画

（案）」について協議を行い、今月議案として審議を行いました。その

他の協議内容は議事録の作成は行っておりませんので経過が分からな

い状況であります。 

今後の会議の進行方法として、議案に関わる重要案件の協議につい

ては、その他ではなく懸案事項として協議を行い教育委員が話し合っ

た経過を議事録に記載しておく必要があると考えます。 

 

委員の要望については、近隣教育委員会の状況確認等を行いより良

い会議運営が出来るよう検討させていただきたいと思います。 

 

 

午後３時２３分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会時間 午後３時２３分 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

 

以下の８件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

 

（１）９月の生徒指導状況について 

（２）令和３年度全国学力学習状況調査の結果について 

（３）幼稚園の統合及び令和４年度入園募集について 

（４）東京オリンピック・パラリンピック事前合宿支援事業等に 

ついて 

（５）登米市教育大綱等の見直しについて 

（６）令和３年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について 

（７）登米市児童館等整備基本方針（素案）について 

（８）（仮称）登米市子ども・子育て基本条例について 

 

散会時間 午後４時４０分 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和３年10月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）９月の生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和３年度全国学力学習状況調査の結果について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）幼稚園の統合及び令和４年度入園募集について（菅原学校教育課長 説明） 

（４）東京オリンピック・パラリンピック事前合宿支援事業等について 

（山形生涯学習課長兼東京オリンピック・パラリンピック推進室長 説明） 

（５）登米市教育大綱等の見直しについて（新田教育総務課長 説明） 

（６）令和３年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について（新田教育総務課長 説明） 

（７）登米市児童館等整備基本方針（素案）について（子育て支援課長 説明） 

（８）（仮称）登米市子ども・子育て基本条例について（子育て支援課長 説明） 


